



# 寄居ロータリークラブ YORII ROTARY CLUB 会報



R.I.会長  
ステファニーA.アーチック  
第2570地区ガバナー  
五十幡 和彦  
第4グループガバナー補佐  
柴崎 猛

令和6年 10月 9日(水)  
会場 Spark (寄居町商工会)

## 第2743回例会

司会 押田 大助 (SAA)  
点鐘 松本 幸男会長 (12:30)  
ソング 奉仕の理想



お客様 米山奨学生

ロー ティ クイン チャンさん (富士見RC)

### 1. 会長の時間

松本 幸男さん

皆さん、こんにちは。本格的に涼しくなってきたようです。いよいよ秋本番を迎える大変過ごしやすい季節になってきました。本日も元気に参りましょう。

本日は、卓話者として米山奨学生のロー ティ クイン チャンさんにお越しいただきました。所属は富士見ロータリークラブです。チャンさん、ようこそ寄居ロータリーへ。本日は本当にありがとうございます。後ほど卓話をよろしくお願いします。

米山間ということで、今日は米山について、お話をしようと思います。よろしくお願いします。

正式名称は「公益財団法人ロータリー米山記念奨学会」です。皆さんご存知だと思いますが、ロータリーの日本国内全地域合同プロジェクトということで位置づけられています。これは米山なので日本独自の民間の奨学団体で、世界には日本と同じような米山奨学制度があるわけではありません。日本独自で、規模としては、米山奨学生の採用数は年間約900人、国際奨学団体としては事業規模及び採用数とも日本国内では民間最大です。先日送られてきた資料によりますと寄付金は約15億円です。特色としては、奨学生による経済的な支援だけでなく、ロータリークラブ独自のシェアクラブとカウンセラー制度による心の通った支援を行っています。支援金だけではなく、例会へ出席したり、一緒にイベントに参加するなど多くの特色があると思います。

奨学生に対し世話クラブのロータリアンがカウンセラーとなります。カウンセラーは奨学生の個人的ケアによるアドバイザーとなっています。当クラブでは一流のカウンセラー赤坂さんがいますので、安心してお任せしています。



今後ともよろしくお願いします。

様々な職業と世代で構成されているロータリークラブでの交流。奨学生が日本文化に接し、将来のことや奉仕について考えるなどの機会となっています。米山奨学生とロータリーの交流は、相互理解のみならず双方にとって財産となるということです。一番大事なのは、この後の目的、つまり何のためにやっているかということです。将来、チャンさんにはベトナムと日本の架け橋になっていただきたいということです。この制度によって国際社会で活躍できる優秀な留学生を奨学し、ロータリー運動の良き理解者となる人材を育成することが我々の事業の使命であり、目的としているところです。将来ロータリーの理想とする国際平和の創造と維持に貢献する人となってほしいと願っています。おそらく即効性のないプロジェクトだと思います。長い年月がかかると思いますが、この制度によって多くの奨学生が立派に育ち、日本との架け橋になってもらい、将来世界平和の構築のため活躍してもらえることを期待して、本日の会長の時間とします。ありがとうございました。

### 2. 幹事報告

下条 誠さん

皆さん、改めましてこんにちは。昨日のことですが、午後1時に、アパートの契約更新の関係で、お客様を事務所で待っていたのですが、1時になってもお客様がお見えになりませんでした。10分ほど待って電話を入れてみたりしたのですが、電話にも出てくれませんでした。もう少し待ってみようということで、また20、30分後に電話したり、またメールをしてみたのですが、全く反応がありませんでした。最終的には2時まで10分ごとにメールと電話を入れてみましたが、全く反応がなく、仕方ないと諦めました。その日の夕方メールが一通ありました。その方は30歳ぐらいの若い男性でした。「昨夜、急に倒れて救急車



で運ばれ、今日目を覚ました。今日は行けなくて本当に申し訳ありませんでした」というお話をしました。何が言いたいかと言いますと、今、生活している中で、急にすっぽかされることがあると思います。すっぽかした相手にも、とても大変な状況に巻き込まれていることがあるかもしれません。そのために来られなかつたと考えるとき、寛容な心を持つことが大切であると痛感しました。

それでは幹事報告をします。幹事報告は今後の日程だけです。後ほど権田委員長の方からこのことに関する報告があるかと思います。10月20日、親子新川エコキャンプがあります。ご参加される方はどうぞよろしくお願ひします。

次に、10月30日には炉辺談話がありますので、よろしくお願ひします。

続きまして11月10日はふるさとの祭典市でのホルモン焼きがありますので、よろしくお願ひします。

最後に11月24日、地区大会があります。皆様奮っての参加よろしくお願ひします。

幹事報告は以上となります。

### 3. 委員会報告

#### (1) 出席推進委員会

山口 正彦さん

今日はメーニングアップをして休みが3名です。なかなかメーニングアップに行くのも難しいですが、皆様もぜひ営業やお仕事で行かれた先でメーニングアップをしてもらえると出席率向上につながりますので、宜しくお願ひします。先日園で八王子の方のRCさんが旅行のついでに立ち寄り例会を行ってきました。町長が呼ばれて卓話をしたそうですが、親睦旅行で別の所へ行き例会をしたり、卓話をいただいたりという方法もあるのだと思いました。ぜひメーニングアップにもご協力ください。

例会日	総員	欠席	出席	MU	出席率
10月9日	37	9	28	3	83.78%
10月 2日の修正出席率			81.08%		

#### (4) ニコニコボックス委員会

荻野 真仁さん

松本 幸男さん ロー ティ クイン チャンさん、  
寄居RCへようこそ！本日の卓話大変楽しみにしておりました。楽しんでいって下さい！ 多めにいただきました

下条 誠さん ロー ティ クイン チャンさん、  
ようこそ寄居RCへ。卓話楽しみです。

松本 則之さん チャンさん、ようこそ寄居RCへ。  
卓話楽しみにしています。

松本 則之さん 大谷翔平 プレオフ1号を祝して。

吉野 泰久さん なにかいいことないかな？  
荻野さん今日もたくさん入って来るといいですね。

佐橋 正行さん ロー ティ クイン チャンさん、

寄居RCへようこそ。卓話よろしくお願ひします。

浅見 克一さん 秋の長雨、けっこうな事です。台風が来ない事を願うばかりです。

山口 正彦さん ロー ティ クイン チャンさん、  
ようこそ寄居RCへ。楽しんで行って下さい。

柴崎 正さん ロー ティ クイン チャンさん、  
寄居RCへようこそ。卓話楽しみです。

清水 浩一さん ロー ティ クイン チャンさん、  
ようこそ寄居RCへ。卓話楽しみです。

三友 俊一さん 論文が海外のジャーナルに受理されました。ありがとうございました。

大変大きくいただきました

加藤 祐司さん ロー ティ クイン チャンさん、  
ようこそ寄居RCへ。本日の卓話楽しみにしています。

加藤 祐司さん 前回欠席のため。

安齋治一郎さん ロー ティ クイン チャンさん、  
ようこそ寄居RCへ。ベトナムのお話楽しみです。

津久井大雄さん ロー ティ クイン チャンさん、  
寄居RCへようこそ。

赤坂 匠康さん チャンさん、遠いところ、雨の中寄居RCへようこそ！卓話とても楽しみにしてました。本日はよろしくね～！

橋本 則彦さん ロー ティ クイン チャンさん、  
ようこそ寄居RCへ。皆さん気温の変化に注意しましょう。

吉田 正博さん ロー ティ クイン チャンさん、  
寄居RCへようこそ。今日はよろしくお願ひします。

森田 淳一さん ロー ティ クイン チャンさん、  
本日の卓話楽しみにしておりました。宜しくお願ひ致します。

吉田 昌弘さん ロー ティ クイン チャンさん、  
本日の卓話楽しみにしておりました。どうぞよろしくお願ひ致します。

高田 徹さん ロー ティ クイン チャンさん、寄居RCへようこそ！本日はよろしくお願ひいたします。

権田 功さん ロー ティ クイン チャンさん、  
本日はよろしくお願ひします。10月20日寄居RC親子荒川エコキャンプ、よろしくお願ひします。

高倉 隆綱さん ロー ティ クイン チャンさん、  
ようこそ寄居RCへ！本日はよろしくお願ひいたします。

豊田 康業さん ロー ティ クイン チャンさん、  
ようこそいらっしゃいました。卓話樂

しみしております。本日もよろしく  
お願ひいたします。

押田 大助さん ロー ティ クイン チャンさん、  
本日は卓話楽しみしております。

荻野 真仁さん 秋はイベント目白押し。コロナなども  
又はやっておりますが、体には気をつ  
けて楽しみましょう。

## 卓話

### 米山奨学生

#### ロー ティ クイン チャンさん (富士見RC)

皆さん、こんにちは。はじめまして。私は富士見ロータリークラブの奨学生ロー ティ クイン チャンです。ニックネームはチャンです。チャンと呼んでください。

今日は初めて寄居クラブに来ました。寄居クラブの奨学生の史楠さんと仲が良く、一緒の大学です。今日発表する内容は自分の自己紹介と、留学生の立場から見た日本の文化についてです。なぜテーマにしたのかというと、面白いとみんなが褒めてくれました。普段はわからないけれど、留学生や外国人の立場から見たとき、日本のこれが面白いな、これが変だなということを話します。楽しみにしてください。先ほど、美味しいご飯を食べて、眠くなるかもしれないのに、なるべく眠くならないように、楽しいお話していきたいと思います。

まず、自己紹介です。私はチャンです。今年24歳です。趣味はカラオケをすることです。必ず週1、2回カラオケに行っています。またお酒が好きです。私の家族はずっと昔からお酒が好きな家族です。おじいさん、おばあさんはお酒を作っています。お酒を売ったり、また自分で飲んだりしています。私は現在、西武文理大学のサービス経営学部の4年生です。ベトナムから来ました。皆さんベトナムに行ったことのある方はいらっしゃいますか。私は北の方の出身です。もちろんベトナム語を使います。ベトナムの民族衣装は、アオザイです。この写真的女性は私です。これを着たら皆さんわかると思うのですが、アオザイは体にぴったりとあったシルエットが綺麗とされています。しかし私は少しきついのであまり好きではありません。



食べ物はフォーです。フォーは薄い麺の食べ物です。サンドイッチのようなものもあり豚肉やパクチーが入っています。パクチーが好きではない人は食べられないかもしれません。でもパクチーがないと美味しいです。もしごまだベトナム料理を食べてない方がいたら、日本でもベトナム料理のお店があるので、ぜひ食べてみてください。

私はラオスと中国の三角地帯、ここで生まれました。このため、私たちは中国やラオスにもすぐ行けます。とても田舎でお米を作っています。このお米を販売したりお酒に使います。お酒は日本酒みたいな感じです。こちらはタイ一族の写真です。髪の上の部分を丸く結っている女性が、結婚している人です。

私は2019年に日本にきました。1人で生活をして、1人で責任を持って頑張っています。日本に来ることになったのは、高校時代に朝日新聞奨学生の制度を知ったからです。留学したとき、朝日新聞を配達することによって、お給料がもらえること、学費や家賃も払ってもらえ、親からの仕送りがなくても留学できるという制度を知りました。私はこの制度を使って日本にきました。2年間、新聞配達をしながら日本語学校に通いました。日本に来る前に3ヶ月間日本語を勉強しました。「あいうえお」から勉強を直しました。

同僚の先輩たちも9人ぐらいいて、全員朝日新聞奨学生で、みんなとても楽しんでいました。仕事は大変ですが、みんながいるので、自分も頑張ることができました。土曜日のチラシの準備が、ものすごく大変でした。日本語学校は新宿日本語学校です。新聞配達するところが自由が丘で、とてもいいところでした。先生たちに聞かれとき、「自由が丘に住んでいます。」と答えていました。「すごいお金持ちだね。」と言われました。新聞のお店がそこにあったので自由が丘に住んでいました。日本語学校ではいろいろな活動がありました。日本語学校では弁論大会があったことから、初めて出ました。当時のテーマは「いつの間にか年寄りになった親」というテーマでした。私は仕事や勉強にばかり集中していると、親のことを忘れてしまします。私は「これから親を大切にしましょう」というテーマで発表し、校長から賞をもらいました。

2021年から新聞配達を卒業して大学に進学します。当時はセブンイレブンと松屋の二つのアルバイトをしていました。そしてサークルも入りました。これはベトナムではない「ハンドベル」で、大会にも出ました。これもすごく面白かったです。1年生の時は、まだコロナだったので、オンライン授業でした。2年生の最後にロータリー米山を申請し、内定をもらいました。その後オリエンテーションがありました。担当は富士見ロータリークラブの現会長です。去年はまだカウンセラーでしたが今年会長になり、カウンセラーは別の人になっています。

ロータリー米山の奨学生になって、たくさんの活動に参加でき、とても嬉しいです。鶴ヶ島ロータリークラブのスピーチコンテストやセミナー、研修旅行などもすごく楽し

かったです。

先ほど松本会長が褒めてくれましたが、昨年、熊谷市で行われた国際交流会のスピーチコンテストで優勝しました。テーマは「逃げる」です。面白いテーマだと思いませんか。普段逃げるというのは悪いことと思ってしまう人がいます。逃げることは、たまにはいいこともあります。ずっと我慢して我慢すると、病気やうつ病とかになってしまいます。我慢する必要はなく、自分の生活は自分の好きなことをやりましょうというテーマで発表することによって、優勝することができました。鶴ヶ島ロータリークラブのスピーチコンテストも優勝しました。このときのテーマが、今日のテーマに入っています、「留学生から見た日本の文化について」です。今年の4月、地区大会で奨学生の代表としてスピーチをしました。そこで自分の今まで経験したことを話しました。

私は日本に来て5年半が経ちました。その中で、もちろん計画通りにいかないこともありますが、でも日本に来て本当に後悔はありません。なぜ日本に来たのかというと日本の国民性に好感を持ち、経済発展を果たす国で勉強したかったからです。そして将来、ベトナムと日本の架け橋になつて、国際人になりたいと考えました。そして私の自慢できることは、5月のロータリーの友の表紙に載りました。うちのクラブではこのような飾りをしました。これがものすごく嬉しかったです。私も大きな写真にして親に見せ、そして家に飾ります。



ロータリー米山奨学生になって、最初のうち、私は人の前で喋ったりするのがすごく苦手だったので、毎回の例会に参加して、皆さんと話して、自然と自分の考え方を話すことができるようになりました。例えばメンバーの方と話

しをすることによって、頑張っている方が私の手本になり、大きな影響を与えてくれました。日本に来て、親と離れてロータリー奨学生になっています。カウンセラーもいてくれるので、いろいろサポートもしてくれます。私の日本での母親、父親みたいな感じです。年代は多分私のおじいさんおばあさんの年代です。

次はテーマに行きます。「留学生から見た日本の文化について」発表したいと思います。最初日本に来たときに、いろいろなことを初めて体験したので、ものすごくびっくりしました。まずは警察官です。警察ベトナムの警察はほとんど怖いイメージで、いつも長い棒を持っていて、ピーピーと笛をならしていることから、みんなすごく怖いと感じています。しかし、日本の警察はかわいいです。ヘルメットをかぶり自転車に乗る姿はかわいいです。日本は安全な国で、犯罪があまりないので警察は暇なのかなと思いました。

次は、無人販売店。日本ではどこにでもこれがあります。これもすごくいいなと思っていますし、多分日本でしかできないと思います。ベトナムだったら、30分も経たない内にいつの間にか取られてしまう可能性が高いです。日本のこのような姿は、本当に素晴らしいと思います。中にはちょっとずついる人もいるかもしれないけど、でもこれがものすごくいい感じで母国と全然違っています。

次は、ゴミ箱がどこに行っても少ないことです。例えばペットボトルだと捨てる場所がありますが、普通のゴミは自分の家に持つて帰ります。日本に来て、遊びに行ったときにゴミ箱を探してもゴミ箱はありませんでした。それでも日本の街中は綺麗です。ベトナム人は日本人の真似をした方がいいと思いました。でもなかなかできないと思います。

次は、食べ物です。マヨコーンです。お寿司を食べに行ったときにマヨコーンを始めて見て、マヨネーズとコーンを食べるんですか? とすごくびっくりしたのですが、今はハマっています。食べたら美味しいかったです。ピザにも、コーンピザがあつて面白いなと思います。おにぎりにもよくマヨネーズが入っています。私はマヨネーズとツナのおにぎりが好きです。日本に来てこのような食べ物があり、今すごくハマっています。

次に、電車の中で寝る人がいます。電車に乗るとこの様子をどこに行っても見られます。「日本人、こんなに寝不足なんですか?」と最初は疑問に思っていました。でも今は私もこんな感じになってしまいます。もう終電で寝てしまうときもあります。電車に乗るとすごく涼しく、なんか寝やすいです。皆さんも同じ感じですか。このほか、どこでも寝る人達、例えば、道路でもベンチでも寝てしまします。特に金曜日の夜には、こんな姿の人が多くいます。お酒で酔つ払って寝ちやっているのでしょうか。次の日はお休みの日だからみんなもうぐっすり寝ているのでしょうか。この写真を撮った友達からもらいましたが、この写真を別のクラブで見せたら、クラブの人に似ていたそうで、

面白いと思いました。

次に、日本人は親に対してすごく冷たいと、私は思いました。日本人の友達がたくさんいます。でも、その友達は実家が近いのに家に帰りません。ある人が1年に1回しか帰らないとか、お正月でも帰らないという人もいたので、なぜですかと聞くと、「いや、別に」という感じでした。もし親に連絡したら、逆に心配をかけてしまうこともあるそうです。「便りがないのは元気な証拠」という言葉を初めて知りました。これはベトナムと全然違います。私だと毎日毎日、おばあさんに連絡しています。忙しい時はできないけれど、暇なときはいつも連絡を取っています。日本の考えだと、連絡がない場合は一生懸命頑張っているということです。これは皆さん本当ですか。逆に連絡を取ると親に心配をかけてしまう可能性があり、実際冷たいわけではないということは理解できました。

次は、さっき無人販売店が開いていて、日本は安全な国と言いました。財布とか携帯とかなくして届けてくれることがあります。そのような日本ですが、ある一つのものだけよく取られてしまいます。それは何だと思いますか。正解は傘です。私は3回ぐらい傘を取られてしまいました。コンビニやスーパーに入って、外に置いたら出たときは自分の傘がなくなっています。しかし、取られないポイントは、少し色が入っていたり、特別な傘だったら取られないかもしれません。そのため傘を買うときには、少し色が濃く特別な傘を買った方がいいと思います。普通の傘だとすぐ取られてしまいます。

次は、女性の方はよそいきの声になる人がいます。例えば、スーパーでバイトしていた時にマネージャーと話しているときに電話が入りました。その人が電話に出たときは、とても高い声で、普段話している声とは違うのでびっくりしました。普通に話したらいいのにと思いました。レジ入ったときも全然違います。普通に話しているときの声より、レジ入っていると高く丁寧になっています。いつも「えー！」と思っています。私の考えだといつも自分らしくして、自分の声で話せば、自然でいいのに思っています。中にはよそいきの声で話せば、いつも自分が元気だよと相手に伝えたいからという答えもありました。

次は日本のサービスについて話したいと思います。日本のサービスは世界で絶賛されています。本当に素晴らしいと思います。今私もサービスの勉強をして、サービスマーケティングを研究しています。そのサービスを維持するために、たくさんの努力が必要だと思います。立ちっぱなしとか、飲み食い禁止とか、同僚と喋ったりするのはダメです。2人の店員さんは、電車の中でずっと立っていました。なぜ座らないのかなと思いました。そのとき私が思ったのは、自分が満足することによって他の人にも満足を感じてもらうことだと思いました。そこでサービスに関わる研究において、どうすれば自分が満足し、そこから顧客を満足させることができるのかが一番大事だと思います。人間というのは100%集中できるわけではないので、しっかりと

自分のメリハリを作り、理想的な生き方をした方がいいのではないかと思います。海外に住むとなると、自分の中で理想的なイメージをもつことになります。私の国の文化と比べると今までの自分と全く違う文化を体験することができました。このことによって、考え方や価値観など全てのことが変わりました。以前よりオープンマインドになつたり、物事の考え方も柔らかくなると思います。

次が最後になりました。私は最近、SNSやTwitterをしています。このメディアを通じて、日本の生活やロータリー米山奨学金の制度、ロータリー米山の活動などを皆さんと共有しています。留学して、このような制度によって留学できることにより、日本の皆さんと一緒に勉強することが出来、多くのことを体験することができました。このような考え方を持ち、SNSを発信することによって、大変いい反応をしてもらいました。現在フォロワー数が1万6千人です。これからもいろいろなことがあるかもしれません、自分のやりたいこと、日本のこと、ロータリーのことなど学ぶことによって、もっともっと成長していきたいと思います。

ご清聴ありがとうございます。そしていつもご支援いただきまして、誠にありがとうございます。



チャンさんに質問

Q：大学を卒業後は決まっているのですか。

A：就職はもう決まっています。商社です。ベトナム関係の仕事もあり、10月には内定式にも行きました。

Q：カラオケが好きだそうですが、どのような曲を歌いますか。

A：Uruの歌詞が好きです。若い歌手なので、みなさんわからないかも…

Q：好きなお酒は何ですか。

A：クラブに行くといつも熱燗と冷酒の飲み比べを注文しています。やっぱり熱燗の方が好きです。ベトナムへ帰ったら、皆さんも熱燗を体験させたいと思っています。

会長 松本 幸男さん

チャンさん、ありがとうございました。松本副会長の質

間で熱燗が好きということでしたが、おじいさんもおばあさんもお酒が好きということですが、松本副会長のお父さんもお酒が大好きで、私の父もお酒が大好きです。なお、この二人は兄弟なので、私たちはいとこになります。

今日は本当におもしろいお話をありがとうございました。日本の警察官はかわいいということでした。そしてよそいきの声。日本の女性はほぼ100%そういう方だと思います。大変良いところをついていました。我々もとてもそう思います。なぜいつもそう声が変わるの?と実は思っていました。

寄居クラブがお世話する楠ちゃんと西武文理大学で一緒にということですので、これからも仲良くしてもらえばと思います。そして、日本との懸け橋となるよう、頑張ってほしいと思います。本日はありがとうございました

点鐘 会長 松本 幸男さん

国際RC第2570地区第4グループ 寄居ロータリークラブ  
E-mail yorii-rc@carrot.ocn.ne.jp

2024.10.9

会長 松本 幸男 会報・雑誌委員長 加藤 祐司

No. 9

幹事 下条 誠 副委員長

・例会日時 毎週(水) 12:30~13:30	・例会場 Spark(寄居町商工会)
・住所 寄居町寄居1228	・TEL 048(581)2468
・FAX 048(581)3530	

柴崎 猛